



東寺での写生会の様子

### みなみの広場

7月26日、南区文化協議会による「親子の写生会と東寺拝観」が行われました。これは南区が誇る世界文化遺産の東寺に触れ、文化財の大切さを実感してもらうため

当日は強い日差しが照りつける中、多数の親子が東寺境内の五重塔やお堂のよく見える場所を確保。熱心に絵を描く子どもたちを温かく見守る傍ら、保護者の方々は貴重な文化財の拝観なども楽しんでいました。今回は子どもたちが描いた絵は10月14日から24日まで、区役所1階ロビーに展示されます。また、11月9日に開催予定の「南区民ふれあいまつり」で、会場内での展示と優秀作品の表彰式を行います。

8月5日、「南区人権映画鑑賞会」を龍谷大学警都ホール校友会館で開催し、映画『人権の大切さ』を観賞しました。当日は会場が満席となる約360名の方が鑑賞。6年間育てた息子や病院で取連えられた他人の子にたどり着いた2つの家族の愛と絆を描いた感動の作品に、参加者からは「情が血のつながりよりも強いものだ」と感じた、「子どもの人権を強く感じ」とも感動されました。といった声が多く寄せられました。



人権映画鑑賞会の様子

8月8日、株式会社GSユアサ(吉祥院)の協力で、「太陽光発電と蓄電池の役割」をテーマにした勉強会を開催しました。当日は公募の親子など31名が参加し、ショールームの見学や電気自動車の乗車体験を行い、講座を通して太陽光発電と蓄電池について学びました。ショールームの見学では蓄電池がどこに使われているかをクイズ形式で学び、いろいろな用途に応じた蓄電池の種類と役割について理解を深めていました。また、電気自動車の乗車体験では、静かに走る電気自動車に驚き、その後の講座では、太陽エネルギーの特徴などを



ソーラーカーの製作体験の様子

学ぶとともに、ソーラーカーキットを組み立て、実際に光を当てて走らせたときには歓声が上がりました。参加者からは「太陽光発電や蓄電池などについてわかりやすく教えていただいたのが良かった」、「太陽のエネルギーが大きな役割をしてくれるのが今後楽しみ」という声が多く寄せられ、勉強会は大変盛り上がりしました。南区では今後も区内の企業

と区民との交流促進に取り組みしていきます。このほど、九条弘道小学校を中心とした活動を行う小学生女子バレーボールチームの洛南ジュニアが、東京などで開催の全日本バレーボール小学生大会に出場されました。洛南ジュニアは6月の府大会で優勝し、全国大会には2年ぶり3回目の出場。8月11日には大会に先立ち、監督、選手の方々が区役所を訪れ、東村区長から激励の言葉が送られ、また、キャプテンの高澤理子さんからは全カプレーを誓う決意表明がされました。8月13日から全国大会では、洛南ジュニアは予選の試合で快勝を重ねて、決勝



全国大会での試合の様子



激励会の様子

トーナメント決定戦に進み惜しくも泉尾東(大阪)に敗れてベスト8入りを逃したものの、チーム一丸となって練習の成果を発揮し、全カプレーを勝ちました。

## 水災害時の避難に備えて

南区では区内22か所の指定避難所が、水災害時に浸水想定されている区域内に位置します。そのため、浸水の状況により、浸水が及ばない2階以上に逃げただけによる、校舎等の2階以上のスペースを「緊急避難場所」として新たに指定しました。

●南区内の避難所・緊急避難場所一覧(22か所)

九条弘道小学校	九条塔南小学校	南大内小学校	唐橋小学校
元陶化小学校	凌風学園東和校地内(元東和小学校)	元山王小学校	吉祥院小学校
祥栄小学校	祥豊小学校	上鳥羽小学校	大藪小学校
久世西小学校	八条中学校	九条中学校	洛南中学校
凌風学園(元陶化中学校)	久世中学校	洛陽工業高等学校	塔南高等学校
鳥羽高等学校	洛南身体障害者福祉会館		

普段から避難所の場所やその付近の浸水の深さ、道順などを確認しましょう。また、注意報や警報が発表されたら、テレビやラジオなどで必要な情報を収集するとともに、状況に応じて自宅や近所の高い建物へ避難しましょう。

**<歩きやすい靴で>**  
動きやすい服装で持出品は最小限に。長靴ではなく運動靴をはきましよう。

**<垂直避難>**  
状況に応じて、建物の2階以上や近所の高い建物へ避難しましょう。

**<足元に注意>**  
浸水している場所を歩くときは棒などを使い、マンホールや側溝等に注意しましょう。

☎一地域力推進室(☎681-3439)

桂川に架かる祥久橋よりも西に位置し、向町町上鳥羽線から細い道を北に進んですぐにあるお寺。ここ萬福寺は平安時代に、天台宗山門派の祖である慈覚大師円仁が作られた観世音菩薩を本尊として建立されたと伝わっています。

現在西山浄土宗に改宗され、総本山光明寺の末寺となり、洛西観音霊場めぐりの第十七番札所にもなっています。本尊の観世音菩薩は萬福寺の長い歴史の中で幾度も火災に遭いましたが、その都度無事であったことから「火除けの観音さん」として親しまれています。さて、このお寺の門に掲げられた表札で、一番右上に書かれた文字は次の1、2、3のどれでしょうか。

正解者の中から抽選で3名にトライフカ京カード1千円券を進呈。解答氏名住所年齢紙面への感想を記入の上、はがき又はFAXで地域力推進室へ(9月30日火)必着。〒601-8511(住所記載不要)、FAX 671-96663。

◆バス13号特13号系統など「久世」から南東へ徒歩10分

無料行政相談  
行政相談委員が無料で行政相談に応じます。  
日時 9月24日(水)13時30分～15時30分  
場所 京都アンテナ1階 特設会場  
☎一地域力推進室(☎681-3417)

「みなみ力で頑張る!」  
「区民応援事業」の活動紹介  
南区役所からの補助金を受けて活動されています。



南区制60周年の取組に向けて、皆様のご支援を!  
「だいきつ! 京都。寄付金」(地域振興・南区)に、ぜひご協力ください

税控除額(軽減額)の目安  
給与所得者(配偶者を扶養で年収500万円の方の場合)  
◆1万円寄付 10千円控除  
◆3万円寄付 10千円控除  
◆5万円寄付 10千円控除  
◆10万円寄付 10千円控除  
◆約3万2千円控除 10千円控除  
◆約4万2千円控除 10千円控除

秋の全国交通安全運動  
9月21日(日)～30日(火)  
「秋空に 無事故を誓う 京の道」をスローガンに啓発を行います。

赤い羽根共同募金運動  
皆様からの温かい募金はお年寄りや子ども障害のある方の福祉に役立てられています。

10月1日～12月31日  
金のお願いに伺いますので、地域福祉の向上のため、ご理解と協力をお願いします。

## 参加者募集! 10/24(金)開催

南区で頑張る企業を紹介しています!  
第8回「南区企業の“知”活用促進事業」

「金型づくりを変えた900年前の知恵」をテーマにした見学会  
半導体樹脂封止金型業界で世界一の金型技術を持つ企業です!

南区では、TOWA株式会社(上鳥羽)の協力を得て、「金型づくりを変えた900年前の知恵」をテーマに見学会を開催します。この取組は、区内の企業と区民との交流促進を図るもので、南区基本計画(第2期)の重点プロジェクト事業の一つです。

日時 10月24日(金) 午後1時30分～3時  
場所 TOWA株式会社本社(上鳥羽上調子町)  
公共交通機関  
○市バス「市民防災センター前」(16号、19号、42号系統)から南へ徒歩5分  
「五丁橋」(18号、特18号系統)から東へ徒歩6分  
「上鳥羽」(19号、84号系統)から北へ徒歩7分  
○地下鉄「十条」から西へ徒歩23分  
○近鉄「十条」から南西へ徒歩12分

南消防署 だより  
「たばこ火災の防止!」  
市内の「たばこ」による火災は、平成25年中に33件発生し、「放火」に次いで火災原因の2位になっています。

スポーツを通して地域交流! 学区民体育祭を開催

今年も南区内の各学区で、学区民体育祭が開催され、子どもやお年寄り向けの競技や町内対抗競技など、みんなで楽しめる様々な種目が実施されます。

開催日	開始時間	学区名	会場
9月28日(日) 【10月5日(日)】	8:15	南大内	南大内小学校
	8:00	吉祥院	吉祥院小学校
	8:30	祥豊	祥豊小学校
	8:30	祥栄	祥栄小学校
10月5日(日) 【10月12日(日)】	8:30	上鳥羽	上鳥羽小学校
	8:30	九条	九条中学校
	9:00	弘道	九条弘道小学校
	8:30	陶化	元陶化小学校
10月12日(日) 【10月13日(月・祝)】	8:50	山王	元山王小学校
	8:30	久世	久世中学校
	8:30	塔南	九条塔南小学校
10月12日(日) 【10月19日(日)】	9:00	東和	元東和小学校
	8:00	唐橋	唐橋小学校
10月19日(日) 【10月26日(日)】	9:00	梅運	南大内小学校

「たばこ火災は発火前に大量の煙を生ずるため、煙式の住宅用火災警報器を設置する。」  
○就寝前や外出前に、再度たばこの消火を確認する。  
☎南消防署(☎681-0711)